



## EXÉCUTIF

Sous la haute présidence de SE Ali Bongo Ondimba, président de la République, chef de l'Etat, le Conseil des ministres se tient ce vendredi 3 mars 2023 à 10 heures dans la salle habituelle au palais de la présidence de la République. Tous les membres du gouvernement présents sur le territoire national doivent y prendre part.

## CINÉMA

L'Institut gabonais de l'image et du son (Igis) émerge peu à peu de la torpeur dans laquelle il était englué. Un réveil qu'il doit au tandem Serge Abessolo (DG) et Régis Massimba (PCA). Lesquels espèrent que le budget alloué cette année à l'Igis servira, au moins en partie, leurs ambitions.

Page 9

## ENTRETIEN

Diplomatie, économie et affaires, éducation, sports... L'ambassadeur du Japon au Gabon, Shuji Noguchi, procède dans un entretien à L'Union, à l'occasion du 65<sup>e</sup> anniversaire de l'empereur Naurito, à un tour d'horizon d'une coopération visible, notamment, à travers les microprojets.

Page 17

# LE PLAN DE LIBREVILLE

**OUVERT** la veille, le One Forest Summit s'est achevé hier en début de soirée – avec le segment des chefs d'Etat, dont Ali Bongo Ondimba et Emmanuel Macron – sur un consensus quant à la nécessité de gagner la bataille de la préservation des forêts du Bassin du Congo et de sa biodiversité. Ce à partir du plan d'actions de Libreville dont les axes seront mis à jour lors du sommet de Paris, en juin, sur le financement vert. **Pages 2 à 7**



## POUR MOI QUOI...

Il faut savoir quitter les choses avant qu'elles ne vous quittent. Dixit le général de Gaulle en 1969.

54 ans après ce coup d'éclat du libérateur de la France, c'est Emmanuel qui donne le coup de grâce à Libreville de la Françafrique, émanation des nostalgiques de l'époque des colonies.

C'est non seulement la fin d'une époque marquée par le paternalisme, l'ingérence dans nos affaires intérieures et la soumission aux desideratas de l'ancienne puissance tutélaire. Cette annonce sonne aussi comme la seconde indépendance des pays francophones d'Afrique incapables de se passer de la France. Qu'est-ce qu'on a ferrillé dur pour en arriver là ? C'est la fin d'un partenariat de dupes scellé en 1960. Emmanuel Macron l'a dit, "la France est désormais un interlocuteur neutre". Ça veut dire ce que cela veut dire. Certains Africains ont-ils réellement pris la mesure d'une telle déclaration ? Ce n'est pas évident quand on sait que beaucoup, faisant semblant de fustiger l'impérialisme, sont les premiers à solliciter l'Hexagone pour les installer à la table des banquets à laquelle ils ne peuvent accéder par la voie des urnes. Une attitude à rebours de leur profession de foi. On comprend vite leurs desseins machiavéliques. Mais Emmanuel Macron, un homme de son temps refuse de jouer cette partition en déclarant que désormais, les relations franco-africaines doivent respecter la souveraineté de leurs partenaires. Désormais, il n'y aura plus des relations de Maître à Boy. De Gaulle disait qu'il a donné l'Indépendance. L'Histoire retiendra que Macron aura saisi le message de l'Afrique d'aujourd'hui...

Merci Emmanuel pour ta clairvoyance quoi.

...MAKAYA

Sogafric services

RAFRÂCHISSEZ VOTRE UNIVERS

DU 1<sup>ER</sup> MARS AU 30 AVRIL

ICESTREAM

WP

ICESTREAM

8000 BTU 243 770 au lieu de 256 600 FCFA TTC

12000 BTU 288 450 au lieu de 320 500 FCFA TTC

18000 BTU 385 200 au lieu de 428 000 FCFA TTC

24000 BTU 539 100 au lieu de 599 000 FCFA TTC

WP

2000 BTU 260 910 au lieu de 290 000 FCFA TTC

3000 BTU 300 600 au lieu de 334 000 FCFA TTC

4000 BTU 413 910 au lieu de 459 900 FCFA TTC

24000 BTU 571 500 au lieu de 634 999 FCFA TTC

Photo non contractuelle - Dans la limite des stocks disponibles et sur stock en France